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АННОТАЦИЯ 

Особенности эмоционального выгорания у медицинских сестер 

разнопрофильных отделений: сравнительный анализ: аннотация к 

магистерской диссертации/ Екатерина Валерьевна Цимбалова; Факультет 

философии и социальных наук; кафедра социальной работы и 

реабилитологии; научный руководитель: кандидат социологических наук, 

доцент Красовская Н.Н. 

Цель исследования – выявить особенности эмоционального 

выгорания у медицинских сестер разнопрофильных отделений. 

Объект исследования – эмоциональное выгорание как фактор 

профессиональной деформации личности. 

Предмет исследования – эмоциональное выгорание и снижение 

работоспособности у медицинских сестер разнопрофильных отделений. 

Основные результаты. Проведя исследование и анализ полученных 

данных было выявлено, что: 

- практически все сотрудники в процессе своей профессиональной 

деятельности подвергаются стрессу. Однако сотрудники хирургических 

отделений имеют более выраженные показатели по всем фазам 

эмоционального выгорания и всем симптомам снижения работоспособности; 

- существует статистически значимая умеренная и слабая прямая связь 

между симптомами выгорания и снижением работоспособности у медсестер 

в обеих группах;  

- имеются статистически значимые различия в показателях, 

характеризующих уровни симптомов снижения работоспособности и 

«эмоционального выгорания» у сотрудников хирургических и 

терапевтических отделений, осуществляющих свою деятельность на 

профессиональном уровне. 

На основании полученных результатов исследования были предложены 

рекомендации по профилактике синдрома эмоционального выгорания у 

медицинских работников. 

Магистерская диссертация объемом 91 страница, в том числе 4 

иллюстрации, 5 таблиц, 111 источника, 5 приложений. 

Ключевые слова: профессиональная деформация, синдром 

эмоционального выгорания, снижение работоспособности, медицинские 

сестры, профессиограмма, профессиональные риски, профилактика. 

 

 

 

 

 



ABSTRACT 

Features of emotional burnout among nurses of diversified departments: a 

comparative analysis: annotation to the master's thesis / Ekaterina Valerievna 

Tsimbalova; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social 

Work and Rehabilitology; scientific adviser: candidate of sociological sciences, 

associate professor Krasovskaya N.N. 

The purpose of the study is to identify the features of emotional burnout in 

nurses of diversified departments. 

The object of the study is emotional burnout as a factor in the professional 

deformation of the personality. 

The subject of the study is emotional burnout and decreased performance 

in nurses from diversified departments. 

Main results. After conducting a study and analysis of the data obtained, it 

was found that: 

- Almost all employees in the course of their professional activities are 

exposed to stress. However, employees of surgical departments have more 

pronounced indicators for all phases of emotional burnout and all symptoms of 

decreased performance; 

- there is a statistically significant moderate and weak direct relationship 

between the symptoms of burnout and decreased performance in nurses in both 

groups; 

- there are statistically significant differences in indicators characterizing 

the levels of symptoms of decreased performance and "emotional burnout" among 

employees of surgical and therapeutic departments who carry out their activities at 

a professional level. 

Based on the results of the study, recommendations were proposed for the 

prevention of burnout syndrome among medical workers. 

Master's thesis, 91 pages, including 4 illustrations, 5 tables, 111 sources, 5 

appendices. 

Key words: professional deformation, emotional burnout syndrome, 

decreased performance, nurses, professiogram, occupational risks, prevention. 
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